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Liebe*r Leser*in, 
 
die Kulturhauptstadt Europas Bad Ischl Salzkammergut 2024 ist eröffnet! 
Wir hoffen, dass Sie die Eröffnungsfeierlichkeiten genossen haben und starten schon jetzt 
mit vollem Programm in diese Woche. Da unser Eröffnungsevent mit 
dem österreichischen Umweltzeichen für Green Events ausgezeichnet wurde, bitten wir 
Sie, an einer kurzen Umfrage teilzunehmen, um weitere Anregungen für 
Kulturveranstaltungen zu schaffen. Ein weiteres Großevent startet am Donnerstag, wenn 
bei der „FIS Skiflug Weltmeisterschaft“ in Bad Mitterndorf/Tauplitz die besten 
Skispringer*innen der Welt mit Flügen weit über 200 Meter um den Weltmeistertitel 
springen – Bad Ischl Salzkammergut 2024 gestaltet u.a. die Eröffnungsfeierlichkeiten mit. 
Wir verlosen 3 x 2 (Freitag) und 2 x 2 (Sonntag) Tickets*. Wir bleiben in der Steiermark – in 
Graz eröffnet am Freitag die Konrad Mautners Fotografien gewidmete Schau im 
Volkskundemuseum, die ab Juli auch in Bad Ischl zu sehen sein wird. Eröffnet wird auch 
das Wirtshauslabor in Gmunden mit einem Salzkammer-GUAD-Cocktail, Fingerfood-
Spezialitäten und Informationen zum Projekt. Zum Wochenabschluss besuchen Sie doch 
noch die Galerie Tanglberg in Vorchdorf, die im Kulturhauptstadt-Jahr ihr 40-jähriges 
Bestehen feiert und zu einer umfangreichen Ausstellung zu Zeichnungen, Malerei und 
Architekturgrafik einlädt. 
 
Herzliche Grüße  
das Team der Kulturhauptstadt Europas Bad Ischl Salzkammergut 2024 

 

 

Dear reader, 
 
The European Capital of Culture Bad Ischl Salzkammergut 2024 is open! We hope you 
enjoyed the opening celebrations, and we are already launching into a full program for this 
week. As we have been awarded the Austrian Eco-label for Green Events we invite you 
to participate in a short survey to gather further feedback for cultural events. Another major 
event kicks off on Thursday, with the "FIS Ski Flying World Championship" in Bad 
Mitterndorf/Tauplitz, where the world's best ski jumpers will compete for the world title with 
flights well over 200 meters – Bad Ischl Salzkammergut 2024 is involved in organizing the 
opening celebrations. We are giving away 3 sets of 2 tickets for Friday and 2 sets of 2 

https://salzkammergut-2024.us20.list-manage.com/track/click?u=355de8f76c9bad092576ab9f2&id=e858c4f2b0&e=bf59243685


 

 

tickets for Sunday*. Staying in Styria, in Graz, the exhibition dedicated to Konrad Mautners' 
photographs opens at the Folklore Museum on Friday, and it will also be displayed in Bad 
Ischl from July. The Tavern Lab in Gmunden will also open, featuring a Salzkammer-
GUAD cocktail, finger food specialties, and information about the project. To conclude the 
week, consider visiting the Tanglberg Gallery in Vorchdorf, which is celebrating its 40th 
anniversary in the year of the European Capital of Culture, inviting you to an extensive 
exhibition showcasing drawings, paintings, and architectural graphics. 
 
Kind regards 
Team European Capital of Culture Bad Ischl Salzkammergut 2024 

 

 

 

Green Event Umfrage / Survey 

 
Wir haben für die Eröffnungsveranstaltung der Kulturhauptstadt Europas Bad Ischl 
Salzkammergut 2024 das österreichische Umweltzeichen für Green Events erhalten, da 
wir u.a. unterschiedliche Möglichkeiten zur Anreise mit öffentlichen Verkehrsmitteln und 
Mülltrennung angeboten haben. 
Ihre Perspektive ist uns wichtig! Sie haben nun nach dem Event die Möglichkeit, an der 
Umfrage teilzunehmen. Ihre Anregungen helfen, nachhaltige Kulturveranstaltungen weiter 
zu fördern. Machen Sie mit und unterstützen Sie diese Initiative! 
 
Zur Umfrage 
  

 
 
We have been awarded the Austrian Ecolabel for Green Events for the opening event of 
the European Capital of Culture Bad Ischl Salzkammergut 2024. We offered various options 
for travelling to the event by public transport and ask you to separate waste at the 
designated areas. 
 
Your perspective is important to us! Now, after the event, you have the opportunity to 
participate in the survey. Your feedback will help promote sustainable cultural events. Join 
in and support the journey! 
 
To the survey  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

FIS Skiflug Weltmeisterschaften am Kulm – 
Gewinnspiel / FIS Ski Flying World Championships at 

Kulm – Competition 
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© Luke Nagler 

FIS Skiflug Weltmeisterschaften am Kulm 
 
Von 25. – 28. Jänner 2024 finden am Kulm in Bad Mitterndorf/Tauplitz die FIS Skiflug 
Weltmeisterschaften statt. Ein umfangreiches Programm erwartet das Publikum an allen 
Veranstaltungstagen. Alle Infos und Tickets unter www.wirsindkulm.at 
 
Die Kulturhauptstadt Europas Bad Ischl Salzkammergut 2024, das Organisationskomitee 
und die Gemeinde gestalten gemeinsam die feierliche Eröffnung am Donnerstag, den 25.1. 
um 17 Uhr mit anschließendem Konzert von „folkshilfe“ um 18 Uhr. 
 
Wir verlosen 3x2 (Freitag) und 2x2 Tickets (Sonntag). Teilen Sie uns mit, wieso Sie gerne 
dabei wären. (Antworten an presse@salzkammergut-2024.at)* 
  

 
 
FIS Ski Flying World Championships on the Kulm 
 
The FIS Ski Flying World Championships are set to take place on the Kulm in Bad 
Mitterndorf/Tauplitz from January 25–28, 2024. An extensive programme awaits the public 
throughout the event. Find all information and tickets at www.wirsindkulm.at 
 
The European Capital of Culture Bad Ischl Salzkammergut 2024 is organizing the festive 
opening event together with the organizing committee and the community on Thursday, 
January 25 at 5 pm, followed by a concert featuring "folkshilfe" at 6 pm. 
 
We are giving away 3x2 (Friday) and 2x2 tickets (Sunday). Let us know why you would like 
to attend. (Send your answer to presse@salzkammergut-2024.at)*  

 

 

 

 

 

Eröffnung: Das andere Leben / Opening: The 
Other Life 
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Zum 100. Todestag von Konrad Mautner am 15. Mai 2024 widmet das 
Volkskundemuseum Graz dem Forscher und Sammler von Trachten und Volksliedern eine 
Personale. 
Die mehr als 2000 Fotografien des passionierten Volkskundlers, die zwischen 1890 und 
1924 entstanden, sind nicht nur innerfamiliäre Zeugnisse, sondern gewähren auch 
Einblicke in den kulturellen Alltag der Region. Die Schau wird als Sonderausstellung ab Juli 
2024 im Rahmen der Wiedereröffnung des „Hotel Austria, Willkommen im Salzkammergut 
Museum der Stadt Bad Ischl” kontextualisiert gezeigt. 

© Stephen M. Mautner 
 
Wann: 26.1.2024, 19 Uhr  
Wo: Volkskundemuseum am Paulustor, Paulustorgasse 11–13a, 8010 Graz 

 
   
On the 100th anniversary of Konrad Mautner's death on May 15, 2024, the 
Volkskundemuseum Graz dedicates a solo exhibition to the researcher and collector of 
traditional costumes and folk songs. 
The more than 2000 photographs of the passionate folklorist, taken between 1890 and 
1924, serve as not only familial testimonies but also offer insights into the cultural everyday 
life of the region. The exhibition will be presented as a special exhibition from July 2024 as 
part of the reopening of the „Hotel Austria, Willkommen im Salzkammergut Museum der 
Stadt Bad Ischl” providing contextualization. 
 
When: January 26, 7 pm 
Where: Volkskundemuseum am Paulustor, Paulustorgasse 11–13a, 8010 Graz 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Eröffnung / Opening: Salzkammer-GUAD 
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© Monika Loeff 

Die Kulturhauptstadt setzt einen Impuls zur Wiederbelebung der verschwindenden 
Wirtshauskultur am Land. Mit Vertreter*innen aus lokaler und europäischer 
Spitzengastronomie sowie Kunst und Kultur werden Themen-Stammtische initiiert, 
Wirtshäuser belebt und Wirtshauslabore in Tourismus- und Berufsschulen einberufen. 
 
Jochen Neustifter, die Schüler*innen der III. HLW A/B und das Lehrer*innen-Team der Don 
Bosco Schule Vöcklabruck laden Sie herzlich zum Eröffnungscocktail von „SALZKAMMER-
GUAD“ / TRAUNSEE-ALMTAL ein. 
  
Sie informieren ihre Gäste näher über die Wirtshauslabor Projekte und servieren feine 
Fingerfood-Spezialitäten, sowie ausgewählte Getränke und den neu kreierten 
„Salzkammer-GUAD-Cocktail“.  
  
Anmeldung unter: salzkammerguad@outlook.com  
Anreise mit der Traunseetram empfohlen  
Genusspauschale 35€ p.P. 
 
Wann: 26.1.2024, 18 Uhr 
Dauer ca. 3 h 
Wo: „REMISE 1894“ STERN & HAFFERL, Alois Kaltenbrunner Straße 47, 4810 Gmunden 

 
The Capital of Culture is launching an initiative to revive the disappearing pub culture in 
rural areas. With representatives from local and European top gastronomy, as well as the 
arts and culture, theme-based roundtable discussions are being initiated, pubs revitalized, 
and pub laboratories convened in tourism and vocational schools. 
 
Jochen Neustifter, the students of III. HLW A/B, and the teaching team of Don Bosco 
School Vöcklabruck warmly invite you to the opening cocktail of "SALZKAMMER-GUAD" / 
TRAUNSEE-ALMTAL. 
 
They will provide detailed information about the projects, serving exquisite finger food 
specialties, selected beverages, and the newly created "Salzkammer-GUAD-Cocktail". 
 
  
Registration at: salzkammerguad@outlook.com  
Travelling with the Traunseetram is recommended  
Consumption fee 35€ p.p. 
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When: 26.1.2024, 6 pm 
Duration approx. 3 h 
Where: „REMISE 1894“ STERN & HAFFERL, Alois Kaltenbrunner Straße 47, 4810 
Gmunden 

 

 

Eröffnung / Opening: Galerie Tanglberg 

 
© Galerie Tanglberg 

Die Galerie Tanglberg in Vorchdorf lädt herzlich zu einer umfangreichen Kunstausstellung 
ein. Zeichnung – Malerei – Architekturgrafik. Präsentiert werden internationale, 
zeitgenössische Künstler*innen und Architekt*innen wie  
Laurids und Manfred Ortner mit Architekturgrafiken, Walter Vopava mit großformatigen, 
subtilen Malereien, Markus Wörgötter mit filigranen Skulpturen und Zeichnungen. 
Ausgewählte Aktzeichnungen u.a. von Joannis Avramidis über Domenico Garciulio bis 
Franz Wiegele und Erwin Wurm. Gegenüberstellungen von Kunstwerken der Moderne und 
Zeichnungen alter Meister, sowie Architekturzeichnungen vom 16. bis zum 19. Jahrhundert. 
 
Wann: So, 28.1.2024, 12 – 18 Uhr 
Wo: Schloss Hochhaus, Schlossplatz 1, 4655 Vorchdorf 
und Pettenbacherstr. 3/5, 4655 Vorchdorf 
  
Programm: 
ab 12:30 Uhr Weinpräsentation und kulinarische Begleitung 
Musik – Knopferlton und Seitenklang 
Begrüßung – 13:30 Uhr Erich Spitzbart, Galerieleitung 
Eröffnungsrede – Dr. Peter Assmann, Kunsthistoriker 
Ausstellungsdauer: 29.1. – 20.5.2024 

 
The Tanglberg Gallery in Vorchdorf warmly invites you to an extensive art exhibition 
featuring Drawing – Painting – Architectural Graphics. The showcase will present 
international, contemporary artists and architects such as Laurids and Manfred Ortner with 
architectural graphics, Walter Vopava with large-scale, subtle paintings, Markus Wörgötter 
with delicate sculptures and drawings. Selected life drawings include works by Joannis 
Avramidis, Domenico Garciulio, Franz Wiegele, and Erwin Wurm. The exhibition also 



 

 

features juxtapositions of modern artworks and drawings by old masters, as well as 
architectural drawings from the 16th to the 19th century. 
 
When: Sun, 28.1.2024, 12 - 6 pm 
Where: Schloss Hochhaus, Schlossplatz 1, 4655 Vorchdorf 
and Pettenbacherstr. 3/5, 4655 Vorchdorf 
  
Programme: 
from 12:30 pm Wine presentation and culinary accompaniment 
Music – Knopferlton and Seitenklang 
Welcome – 13:30 Erich Spitzbart, gallery director 
Opening speech – Dr Peter Assmann, art historian 
Exhibition duration: 29.1. – 20.5.2024 

  

 

 

* Am Gewinnspiel können alle Newsletter-Abonnent*innen teilnehmen. Das Gewinnspiel endet am 25.1. um 
23:59 Uhr. Wir verlosen 3 x 2 (Freitag) und 2 x 2 (Sonntag) Karten für die FIS Skiflug Weltmeisterschaften am 
Kulm, wobei die Teilnehmer*innen mit der überzeugendsten Antwort gewinnen. Die Ermittlung der 
Gewinner*innen erfolgt im Anschluss an den Teilnahmeschluss durch die Kommunikationsabteilung. Die 
Gewinner*innen werden per Mail verständigt. Der Gewinncode wird per Mail übermittelt. Die Gewinner*innen 
werden nicht veröffentlicht. Wir erheben, speichern und verarbeiten diese personenbezogenen Daten nur zur 
Durchführung und Abwicklung des Gewinnspiels. 
 
* All newsletter subscribers can take part in the competition. The competition ends on January 25. at 11:59 pm. 
We are giving away 3 x 2 (Friday) and 2 x 2 (Sunday) tickets for the FIS Ski Flying World Championship at Kulm 
to the most creative and convincing answers. Winners will be chosen by the communications department after 
the closing date and will be notified by e-mail. The code will be sent via e-mail. The winners will not be published. 
The full name must be given in order to collect the prize. We collect, store and process personal data only for the 
purpose of carrying out and processing the competition.  

 

 

Copyright © Kulturhauptstadt Bad Ischl – Salzkammergut 2024 GmbH, 06/2022, All rights reserved. 
 
Our mailing address is: 
Auböckplatz 4 
4820 Bad Ischl 
buero@salzkammergut-2024.at 
 
Want to change how you receive these emails? 
You can update your preferences or unsubscribe from this list.  
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